

## 小田野中央公園第5回秋のワークショップが開催されました

平成25年9月22日（日）秋晴れの下、第5回秋のワークショップが開催されました。

ワークショップは地域の皆さんが参加して楽しみながら地域づくりをする場です。

今年も「秋の野外コンサート」、「みんなで参加して楽しむコーナー」、「体験・あそびコーナー」、「食べ物コーナー」が催されました。司会は恩方中学校生徒会長及び副会長が事務局と一緒に担当しました。

秋の野外コンサートでは、毎年恒例のHiRoさんがギター片手に熱唱し、恩方中学校の生徒たちと「世界に一つだけの花」などを合唱しました。今年初めての出演で地元在住ケーナ同好会のフォルクローレ演奏は公園にぴったりの叙情感あふれるコンサートでした。みんなで参加して楽しむコーナーでは、車座になって打楽器を叩く「まこりんさんと太鼓で遊ぼう」は雑木林の中でリズムの一体感を楽しみました。八王子福祉園の職員さん有志による「いわし音頭」のリズム体操はとても楽しい振りつけで、皆さん大笑いしながら一緒に踊っていました。クッション飛ばし大会は小さいお子様から大人まで、真剣に投げて、その飛距離に一喜一憂し、大変盛りあがりました。最後は地元の勇壮な小田野太鼓の演奏で締めくくりました。

あそびコーナーでは竹笛づくり、ミニ門松づくり、凧作り、樹名板づくり、竹を材料にした手すき和紙と押し花はがき作り、ケーナ吹奏の体験と盛りだくさん。みなさん楽しんでおられました。

食べ物コーナーは、恒例の地元ボーイスカウトの焼きそば、ガールスカウトのマドレーヌ、障害者施設グループGのちぢみ、萌愛調理専門学校餃子、恩方育成園の手作りパン、まちづくりの会のフランクフルト、ポップコーン、駄菓子と盛りだくさんでした。

恩方中学校の生徒たちは、さまざまなコーナーのお手伝いをしてくれました。

また、公園課職員の有志が宮城県女川市の復興支援としてさんまの昆布巻きなどを販売しました。

連休の中日にもかかわらず、老若男女大変多くの方々のご参加をいただき、大盛況でした。小田野中央公園での集いを通じて、地域のみなさんの安全と信頼が培われることを願って、これからも八王子市と協働で公園イベントを続けていきたいですね。



クッション飛ばし大会は大盛り上がり！



ワークショップのにぎわい





HiRoさんと恩方中学校生徒が合唱



まこりんさんと太鼓で遊ぼう



ボーイスカウトの手作りアスレチック



八王子福祉園職員の「いわし音頭」



子供たちによる樹名板づくり きれいに飾りました



ミニ門松づくり



手作り凧ができました



竹笛づくり 良い音が鳴ったかな



竹の繊維で手すき和紙はがきをつくりました



押し花を加工して手すき和紙はがきの完成です



ボーイスカウトのお父さんたちが一生懸命焼きそばを焼いてくれました



締めは地元「小田野太鼓」の勇壮な演奏です

## 秋のワークショップに参加して

先日の「秋のワークショップ」で演奏させていただきありがとうございました。恩方市民センターを練習拠点にしている、地元のフォルクローレグループです。結成して8年、ずっと市民センターにお世話になっています。

私は、その事務局をやっているのですが、実は、公園の直ぐ傍に住んでおりまして（徒歩60秒）毎日公園とその周辺をウォーキングしていて、私の大好きな所です。常日頃、スタッフの方が、嬉々として草刈り機を操る姿を拝見していますが、多分「自分のお庭を手入れしている」と思って、やっていらっしゃるんだろうなと想像し、ほんわかした気持ちになります。いつ行っても、ゴミひとつなく、雑草もなく、前の状態を知っている者としては、本当にありがたく、「大切なお宝の」公園です。そこで憩う方がいつも多数おられるのは、他の方もそう思っていることの証左でしょう。

何かお役に立てることはないものかと、ずっと思っていました。今回私の好きなフォルクローレ（アンデス音楽）で参加、演奏することができ、とても嬉しく思います。

フォルクローレは「土」「野」の音楽だと思います。こういう公園での外の演奏がよく合います。園内樹林の下でリハーサルしましたが、本当に気持ち



よかったです。ケーナも大喜びでよく鳴ってくれました。

おそらく、地元にはサクソ、ハーモニカ、ギター、尺八、ウクレレ、フルート、篠笛とか、音楽をやる方がたくさんおられるかと思います。

この公園で、そういう方々の発表の場ができれば、そして、それを聴きに地元の方がいらっしゃる、そういう「音楽の公園」になればいいなと思います。公園の四季折々に咲く草花、竹林、雑木林もきっとそれを望んでいることでしょう。

ケーナ同好会（八王子）  
柳川 佳正



## 八王子市立恩方第一小学校の活動

### チューリップの球根を植えました

10月18日午前中、恩方第一小学校の2年生全員が花壇にチューリップの球根を植えました。普段は友達と遊んでいる公園ですが、今回は、学校の行事としては初めて公園を美しくするためにみんなで植えました。春になって5色の花が満開に咲いて公園を訪れる人達を楽しませてくれるのが待ち遠しいことです。



チューリップの球根を植えました

## 八王子市立元木小学校の活動

### 球根植えと道づくり

11月11日午前中、元木小学校の3年生全員が毎年の行事として公園でチューリップの球根植えと樹林の中の遊歩道整備をしました。公園を綺麗にすることや楽しく安全に遊ぶ場所として大切にすることなど、遊びを通じて勉強しました。



石を並べて遊歩道を整備しました

## 地域ふれあいスポーツ大会に参加



12月1日、まちづくりの会は、青少対主催の地域ふれあいスポーツ大会の協賛団体として、参加者のみなさんにウィナーを提供しました。

スポーツで汗を流した後、豚汁やお餅と共に大きな鉄板で焼いたウィナーは大好評でした。

また、9月の「秋のワークショップ」で作った樹名板はウォークラリーで一つひとつ丁寧に木にとりつけました。綺麗な飾りをつけた樹名板は「木のなふだ」として公園のあちらこちらで見られます。皆さんも公園に行ったときにはぜひご覧になってください。

### 公園利用のお願い

- 元木橋近くの駐車場の一部分をバイク置場とします。バイクは指定の場所に駐輪して公園内に乗り入れないようにお願いします。
- 月に1～2回、日曜日の午前中に草刈りや剪定など公園整備を行っています。特に草刈り作業では石が飛びますので、作業のそばを通るときには十分注意をしてください。
- 公園にはごみ箱は設置していません。食べ物、飲み物などの容器は各人で持ち帰るようお願いします。
- ほんの少ない人の行為と思われるかもしれませんが、犬の糞の始末をされない方がいます。気持ちよく公園を使っていただくために必ず犬の糞は持ち帰るようお願いします。また、公園内ではリードをつけてください。

公園で行うまちづくりの会の活動予定  
**2014年3月9日（日）第7回さくら祭り開催**

まちづくりの会は、共助のまち・支え合いのまちづくりを目指しています。